



United Nations
Educational, Scientific and
Cultural Organization

Organisation
des Nations Unies
pour l'éducation,
la science et la culture

Organización
de las Naciones Unidas
para la Educación,
la Ciencia y la Cultura

Организация
Объединенных Наций по
вопросам образования,
науки и культуры

منظمة الأمم المتحدة
للتربية والعلم والثقافة

联合国教育、
科学及文化组织

Message de Mme Irina Bokova,

Directrice générale de l'UNESCO,

à l'occasion de la Journée mondiale de la radio

13 février 2017

Nous connaissons actuellement une révolution dans notre manière d'obtenir et de partager l'information. Pourtant, malgré ces changements profonds, la radio n'a jamais été aussi dynamique, attrayante et importante.

Tel est le message de l'UNESCO en cette Journée mondiale de la radio.

En ces temps troublés, la radio offre une plate-forme permanente qui rassemble les communautés. Sur le chemin du travail, dans les foyers, au bureau ou dans les champs, que ce soit en temps de paix ou dans les situations de conflit ou d'urgence, la radio reste une source essentielle d'information et de savoir, touchant toutes les générations et les cultures, inspirant chacun grâce à la richesse de la diversité humaine, et nous reliant au reste du monde. Quel que soit l'endroit, la radio permet aux femmes et aux hommes de s'exprimer. Elle offre une écoute et répond à certains besoins. Elle est également un atout pour les droits de l'homme et la dignité humaine, ainsi qu'un outil efficace pour trouver des solutions aux défis auxquels toutes les sociétés sont aujourd'hui confrontées.

Pour toutes ces raisons, la radio revêt une importance considérable en vue de la réalisation du *Programme de développement durable à l'horizon 2030*. Le progrès des libertés fondamentales et la promotion de l'accès du public à l'information sont essentiels à la bonne gouvernance et à l'état de droit, ainsi qu'à un approfondissement du dialogue et de l'inclusion. Qu'il s'agisse de relever de nouveaux défis, de faire face au changement climatique ou de lutter contre les discriminations, la radio offre en temps réel un média accessible pour surmonter les clivages et renforcer le dialogue.

Cela implique l'engagement renouvelé de chacun en faveur de la radio. Diffuseurs, régulateurs et auditeurs devraient tous favoriser son développement et tirer le meilleur parti de son potentiel. Les clubs et forums d'auditeurs rassemblent les communautés autour de questions communes, avec la possibilité de s'entendre et de se faire entendre sur les ondes. Les politiques favorisant l'engagement du public placent les auditeurs au cœur des diffusions. L'initiation aux médias et à l'information n'a jamais été aussi cruciale pour rétablir la confiance dans l'information et le savoir, alors même que les notions de « vérité » sont remises en cause. C'est ainsi que la radio peut montrer la voie pour trouver des solutions novatrices aux problèmes locaux et continuer à faire progresser les droits de l'homme, l'égalité des genres, le dialogue et la paix.

En cette *Journée mondiale de la radio*, l'UNESCO appelle chacun à développer le potentiel de la radio afin d'encourager les échanges et l'écoute nécessaires pour mettre en place la coopération qui permettra de relever les défis auxquels l'humanité tout entière est aujourd'hui confrontée.

Irina Bokova